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ISTITUTO COMPRENSIVO SCUOLA PRIMARIA E SECONDARIA DI 1° GRADO STATALE  

DI GATTATICO/CAMPEGINE 
Via Gramsci, 29 – 42043 GATTATICO  (RE)    -   Tel. 0522/678282 – Fax 0522/900219 

Indirizzo posta elettronica su INTRANET:  REIC82300P ISTITUTO COMPRENSIVO FERMI 
<REIC82300P@ISTRUZIONE.IT> 

E-mail: icgattaticocampegine@libero.it – Pec: reic82300p@pec.istruzione .it  
Codice meccanografico REIC82300P 

Codice fiscale 80015330352     Distretto Scolastico di Montecchio n. 009 
 

Verbale del Consiglio d’Istituto n. 3 anno scolastico 2023/24 
 

Il giorno 13 dicembre 2023 alle ore 18: 30 è convocato, c/o la Scuola Secondaria di Gattatico, il Consiglio 
d’Istituto con il seguente ordine del giorno:   

 
 

1. Approvazione verbale seduta precedente (cfr. allegato) 

2. Surroga membro Consiglio di Istituto per decadenza rappresentante dei genitori 

3. Orario attività didattiche Scuola primaria Campegine 

4. Richiesta locali scolastici: variazione orari utilizzo palestrina Scuola primaria Praticello 

5. Comunicazioni del Dirigente scolastico. 
 
 
Di seguito l’elenco delle presenze / assenze:  

 
Dirigenza Presente Assente Note 
Dott.ssa Savino Raffaella A.L. X   
Rappresentanti dei genitori    
Spano Francesca X   
Cocconi Marco X   
Pellacini Silvia X   
Di Nobile Pasqualino X   
Conti Silvia X   
Minafro Antonio X   
Massari Mia  X  
Lusetti Gloria X   
Rappresentanti dei docenti    
Cocciolo Maria Pia  X   
Campanini Ate Carla X   
Pirelli Marco X   
Latella Pasqualina  X  
Magi Claudia X   
Lanza Anna Maria X   
Tagliavini Jessica X   
Vescovi Rita X   
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1. APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA PRECEDENTE (CFR. ALLEGATO) 
 

La DS chiede se ci fossero osservazioni in merito al verbale della seduta precedente. I Consiglieri non 
sollevano obiezioni. 

 
Con delibera n. 1 il Consiglio approva all’unanimità il verbale della seduta del 16/11/23. 

 
 

2. SURROGA MEMBRO CONSIGLIO DI ISTITUTO PER DECADENZA 
RAPPRESENTANTE DEI GENITORI 

 
La DS informa i Consiglieri che non è più necessario procedere alla discussione del punto in oggetto, dal 
momento che, verificato che l’assenza odierna della consigliera Massari Mia è la 2° non giustificata 
(ultima comunicazione di assenza è della seduta del 13/9/23), non si applica la norma che prevede la 
decadenza dal ruolo a seguito della terza assenza non giustificata. 

 

3. ORARIO ATTIVITÀ DIDATTICHE SCUOLA PRIMARIA CAMPEGINE 

La Ds ringrazia i Consiglieri, con particolare riferimento alla Presidente Pellacini e alla Sig.ra Conti, per la 
partecipazione collettiva alla definizione di una soluzione alla necessità di modificare l’orario del corso a 
TN SPC, come da motivazioni riportate nel verbale del precedente Consiglio di Istituto. Sottolinea inoltre 
come sia stato utile strumento di riflessione il prospetto riassuntivo (mandato in visione a tutti i 
Consiglieri) inviato dalla Presidente dopo il confronto con le famiglie della Scuola Primaria di Campegine, 
in merito alla PROPOSTA avanzata dai docenti SPC, che la DS chiede alla Sig.ra Pellacini di riassumere 
brevemente. 

La Presidente ne riporta i punti salienti: 
 

- famiglie tempo normale (27 o 29 ore): 2/3 (due terzi) NON favorevoli 
- famiglie tempo pieno (40 ore): 2/3 (due terzi) NON favorevoli 

- pochissimo coinvolgimento delle famiglie da parte della Scuola: 

- imposizione su una scelta non fatta all’atto dell’iscrizione 

- assenza di servizi (mensa – trasporto)  

- difficoltà per i genitori che lavorano di sabato 
- richiesta di maggiore tempo per valutare altre possibili forme organizzative e/o trovare soluzioni 

diverse: per esempio orario 7.50 – 13.15. 
- preoccupazione per il Tempo Pieno, temendo che l’introduzione di pomeriggi al Tempo Normale 

ne comprometta le future iscrizioni. 
- preoccupazione per le ore di potenziamento che dovrebbe investire la scuola 
- mancato coinvolgimento del Servizio di Doposcuola che viene fatto al giovedì (non spostabile) da 

parte dell’Associazionismo territoriale 
- compromesse eventuali iniziative al sabato (festa di fine anno, festa di Natale...) 

 

Rappresentanti del personale ATA    
Carrubba Anna  X  
De Fusco Maria Rosaria X   
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Riguardo al maggiore coinvolgimento delle famiglie nella decisione, la DS ricorda che, dovendo gestire la 
consultazione di un numero elevato di genitori, il ricorrere al sistema della rappresentanza che si confronta 
con l’utenza è la modalità più opportuna ed efficace di procedere.  

Serve inoltre considerare, pur auspicando naturalmente un confronto tra le parti, i RUOLI degli attori 
coinvolti nelle valutazioni (scuola – famiglie – Comune); di seguito i riferimenti normativi che disciplinano 
le competenze nei processi decisionali all’interno dell’Istituto: 

L’art. 25 del D.Lgs, 165/2001, comma 2, prevede che “Nel rispetto delle competenze degli organi 
collegiali scolastici, spettano al Dirigente Scolastico autonomi poteri di direzione, di coordinamento e di 
valorizzazione delle risorse umane”. 

DS fa poi presente che nel Regolamento di Istituto non sono riportati criteri generali per eventuale 
variazione del tempo scuola, pertanto serve seguire l’iter degli OOCC, secondo le competenze sotto 
riportate: 
 
Collegio dei docenti: (TU 297/1994, art. 7, comma 2) “formula proposte al direttore didattico o al 
preside per la formazione, la composizione delle classi e l'assegnazione ad esse dei docenti, per la 
formulazione dell'orario delle lezioni e per lo svolgimento delle altre attività scolastiche, tenuto conto 
dei criteri generali indicati dal consiglio di circolo o d'istituto. 
 

Consiglio di Istituto: poteri di micro-organizzazione indicati al comma 4 dell’art. 10 del TU (D.lgs. 
297/1994): in particolare, “criteri generali relativi ….omissis…. all’adattamento del calendario dell’orario 
delle lezioni e delle altre attività scolastiche alle condizioni ambientali”. 
Riguardo poi all’oggetto del confronto, la DS precisa la legittimità dell’attuale assetto orario SPC, e cita a 
questo proposito il DPR 275/1999, art. 5, al comma 3, dove si afferma che: “L’orario complessivo del 
curricolo e quello destinato alle singole discipline e attività sono organizzati in modo flessibile, anche sulla 
base di una programmazione plurisettimanale, fermi restando l’articolazione delle lezioni in non meno 
di cinque giorni settimanali e il rispetto del monte ore annuale, pluriennale o di ciclo previsto per le 
singole discipline e attività obbligatorie” (situazione attuale). 
 
 
Precisa poi che la modifica dell’assetto orario in questione deve seguire la medesima procedura 
deliberativa prevista per il PTOF, ovvero (art. 3 comma 4 del D.P.R. n. 275/1999): 

a) indirizzi per le attività della scuola e delle scelte di gestione e di amministrazione del DS; 
b) elaborazione del Collegio dei docenti; 
c) approvazione del Consiglio di istituto 

 

La DS sottolinea inoltre il bisogno espresso dalle insegnanti SPC di variare un modulo orario attivo già da 
15 anni le cui criticità, confermano le docenti, sono state segnalate da tempo; a questo proposito la docente 
Campanini ringrazia la DS, perché in tutti questi anni è stata l’unica che ha iniziato l’auspicata procedura 
di variazione orario. 

Di seguito l’iter procedurale seguito sino ad ora: 

  
• Nel C I del 13/09 la DS ha preannunciato ai Consiglieri che, durante l’anno scolastico in corso, 

si sarebbe attivata la procedura per valutare la variazione dell’orario scolastico di SPC, 
eliminando l’alternanza del sabato per le classi TN. 

 
• Nel CDU del 26/09/23 i docenti SPC hanno formalizzato la richiesta approvata all’unanimità dai 

docenti. 
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• La DS ha presentato al Consiglio Istituto del 16/11 la proposta di variazione orario SPC 

approvata in CDU.  

A proposito dell’approvazione in CDU sopra riportata, la DS ammette che sia stato commesso un errore: 
sarebbe stato opportuno fare almeno due proposte da sottoporre al vaglio degli OOCC e delle famiglie, 
mentre si è considerata solo la variazione che in questa sede verrà nominata come PROPOSTA 1.  

Si dice inoltre dispiaciuta perchè il dissenso dell’utenza è stato espresso anche con insinuazione che le 
motivazioni del cambio orario fossero di tipo personale a beneficio dei docenti e non per vantaggi didattici 
a favore dei bambini, come invece assicura la DS che garantisce la serietà delle intenzioni degli insegnanti. 

La Presidente Pellacini chiede se la proposta dei genitori di prolungare il tempo scuola 7.50 – 13.15 possa 
essere considerata; la Ds replica che non ci sono le condizioni organizzative per valutarla., con specifico 
riferimento alla turnazione del personale ATA. 

La DS prosegue poi comunicando che la PROPOSTA 1 (sabato a casa per TN e 1-2 rientri pomeridiani), 
approvata in CDU del 26/09/23, non è più considerata fattibile perché, anche a seguito di successivi 
confronti con l’Amministrazione del Comune di Campegine, sono da considerare le seguenti criticità: 

• non è possibile garantire il servizio trasporto per i rientri pomeridiani 

• non essendo concessi educatori per la sorveglianza del tempo mensa, la scuola dovrebbe investire 
10 ore di Potenziamento a tale scopo, privando la didattica di una risorsa indispensabile 

• serve considerare il diniego della maggioranza delle famiglie che rivendicano la scelta, fatta in 
sede di iscrizione, di frequenza scolastica in orario antimeridiano 

 

Chiarito quanto sopra, passa poi ad illustrare la PROPOSTA 2, da Lei formulata, in cui gli alunni 
andrebbero a scuola solo in orario antimeridiano, consentendo così di assecondare le richieste dei genitori 
di rispettare la scelta fatta del TN (senza lezioni pomeridiane) e di supportare le motivazioni didattiche 
avanzate dalle docenti SPC, a giustificazione della proposta di variare l’attuale orario: 

• classi 1^-2^-3^ da LUNEDI’ a SABATO 8:00-12:30 

• classi 4^ -5^ LUNEDI’ e SABATO 8:00-12:30 - MARTEDI’, MERCOLEDI’, GIOVEDI’, 
VENERDI’ 8:00-13:00 (la scelta dei giorni a 5 ore è indicativa, potrebbe variare) 

Per gli alunni che usufruissero del trasporto comunale sarebbe prevista sorveglianza dalle 12:30 alle 13:00 
da parte di un educatore (se l’Amministrazione Comunale fosse favorevole), oppure di un docente di 
Potenziamento (con impiego complessivo di 3 ore anziché le 10 necessarie nella PROPOSTA 1, avanzata 
in precedenza dai docenti, con il sabato a casa).  

In sintesi sarebbe una reale ottimizzazione per quanto segue: 

• rispetta la scelta iniziale delle famiglie 
• garantisce un’omogenea distribuzione settimanale delle discipline 
• comporta una riduzione delle ore di potenziamento 
• evita il problema della somministrazione pasti (a carico delle famiglie) 

• si sincronizza con gli orari del servizio scuolabus 

 

Riflette poi sul fatto che lo slittamento dell’apertura delle iscrizioni al 18 gennaio 2024, consente di avere 
più tempo, rispetto agli scorsi anni, per l’approvazione del PTOF che, lo ricorda, deve riportare anche 
l’orario delle lezioni (ed eventuale variazione dello stesso per SPC); preannuncia pertanto per lunedì 
18/12/23 la prossima convocazione del CONSIGLIO DI ISTITUTO con i possibili odg in CASO 1 o 
CASO 2: 

• CASO 1: se in CDU del 14/12/23 sarà APPROVATA la PROPOSTA 2 di variazione orario SPC 
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come sopra descritta (solo orario antimeridiano),l’ odg CI del 18/12/23 sarà: 

-approvazione PROPOSTA 2 orario SPC per AS 2024/25 
- criteri di selezione eventuali domande di iscrizione eccedenti - a.s. 2024/25 

seguirà DELIBERA DEFINITIVA PTOF tramite consultazione con modulo google o nuova convocazione 
a gennaio. 

• CASO 2: se in CDU del 14/12 NON verrà approvata la PROPOSTA 2 di variazione orario SPC, 
l’odg del 18/12/23 sarà: 

- aggiornamento PTOF a.s. 2023/24 
- criteri di selezione eventuali domande di iscrizione eccedenti - a.s. 2024/25 

 

Il sig DI NOBILE, visti i tempi brevi per valutare la PROPOSTA 2 di variazione orario SPC e la necessità 
di consultare nuovamente le famiglie del plesso, suggerisce di rimandare la variazione dell’orario al 
prossimo anno scolastico con entrata in vigore dall’AS 2025/26. 

La DS replica che questa opzione è già stata considerata poiché ribadisce che il CDU del 14/12 prevederà 
due possibili delibere, relativamente all’orario scolastico SPC: 

1) APPROVARE la PROPOSTA 2 di variazione orario SPC adottando per TN l’orario antimeridiano da 
LUNEDI’ a SABATO (da considerare, come già ora, un possibile rientro pomeridiano per le 2 ore di 
ed.fisica nelle classi 4^ e 5^)  

2) NON APPROVARE la PROPOSTA 2 e mantenere l’attuale orario TN SPC a sabati alterni 

 

Precisa però che la NON APPROVAZIONE della variazione orario come da PROPOSTA 2, anche 
considerato che i docenti propongono da anni, per motivi legittimi, di cambiare l’orario, sarebbe per la 
scuola una contraddizione e una sconfitta. 

Invitando poi a considerare che i primi beneficiari della nuova variazione oraria proposta sarebbero gli 
alunni (non i docenti) auspica che poi, in caso di approvazione in CDU, le famiglie degli alunni coinvolti si 
mostrino collaborative. 

Certamente, riflette, se l’Amministrazione Comunale fosse stata in grado di fornire i servizi aggiuntivi 
richiesti (trasporto pomeridiano e copertura pasto con educatori) si sarebbero potute percorrere strade 
diverse, come è stato possibile fare per i plessi di Gattatico. 

A questo proposito la Presidente Pellacini e la docente Magi ricordano che il cambio di orario di alcuni 
anni fa al TN di SPP era stato supportato dal parere favorevole della maggioranza delle famiglie, 
contrariamente a quanto successo per la proposta di variazione orario SPC. 
In merito alle obiezioni sollevate dai genitori e riportate nel resoconto riassunto in apertura di seduta dalla 
Presidente Pellacini, la docente Campanini, riguardo al punto in cui si riferisce del mancato 
coinvolgimento del “Servizio di Doposcuola che viene fatto al giovedì (non spostabile) da parte 
dell’Associazionismo territoriale”, precisa che non sono le insegnanti che inviano i bambini al 
Doposcuola (come riportato), ma solo ne informano le famiglie come attività consigliabile. 

Sempre a questo proposito la docente Tagliavini fa notare che invece il doposcuola a Gattatico si è adattato 
alle necessità della scuola. 

La DS, in chiusura di confronto, si impegna ad informare tempestivamente i Consiglieri di quanto sarà 
deliberato al CDU del 14/12/23 e, a seguito di ulteriore richiesta della Sig.ra Conti, conferma che se non 
verrà approvata la PROPOSTA 2, tutto rimarrà invariato per l’AS 2024/25, con possibile nuova proposta 
per l’AS 2025/26. 
 
Con Delibera n° 2 il Consiglio di Istituto concorda di rinviare il confronto in merito alla variazione 
orario SPC per l’AS 2024/25, per la necessità di nuova consultazione  in proposito del CDU nella 
seduta del 14/12/23.  
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4. RICHIESTA LOCALI SCOLASTICI: VARIAZIONE ORARI UTILIZZO PALESTRINA 
SCUOLA PRIMARIA PRATICELLO 

 
La Prof.ssa Vescovi riporta la comunicazione di Carolina Borrelli, pervenuta in data 23/11/23, che 
modifica come segue quanto richiesto in data 16/11/23 dall’Assessore Gandolfi in merito all’uso 
pomeridiano della palestrina di SPP:  
- la nuova richiesta conferma il bisogno dell’impianto per n. 2 giorni alla settimana;  
- i giorni in questione sono LUNEDI' e VENERDI' (il venerdì è già stato accettato in sede di Consiglio) 

dalle ore 17:30 alle ore 18.45;  
- tenuto conto che il personale ATA al termine dell'attività non è più presente presso il plesso in 

questione, si occuperebbe della chiusura dello spazio, con inserimento del codice dell'allarme, Torelli 
Massimiliano dell'Ufficio Scuola del Comune;  

- si precisa, come da precedente richiesta, che gli spazi saranno utilizzati da bambini di età compresa tra 
i 4 e i 6 anni appartenenti alla società di calcio Gattatico Club; 

- gli spazi verranno utilizzati solo in caso di maltempo e gli allenatori si occuperanno di controllare che i 
bambini non sporchino gli spazi utilizzati;  

- in caso di necessità di pulizie gli stessi si preoccuperanno di ripristinare la situazione. 
 

A seguito di confronto i Consiglieri si esprimono in modo favorevole alle seguenti condizioni: 
• i genitori dovranno rimanere fuori dai cancelli  
• la Società Sportiva dovrà garantire la presenza di almeno due adulti per garantire accoglienza e 

sorveglianza dei minori, in modo da non rendere necessaria la presenza dei familiari all’interno dei 
locali scolastici 

• dovrà essere garantita la pulizia dei locali utilizzati 
 
la Presidente Pellacini sottolinea l’importanza che venga data comunicazione tempestiva al Comune 
qualora non venissero rispettate le condizioni di cui sopra; invita a farlo anche in merito alla mancata 
pulizia, comunicata nella seduta odierna, dell’Aula di Informatica che era stata concessa con passata 
delibera per un corso adulti con garanzia, a questo punto parzialmente disattesa, di riassetto locali.  
 
Con Delibera n° 3 si delibera all’unanimità la concessione della palestrina SPP alla Società Gattatico 
Club negli orari e giorni richiesti, alle condizioni sopra riportate. 
 

5. COMUNICAZIONI DEL DIRIGENTE SCOLASTICO. 
 
La DS ricorda che, qualora il CDU del 14/12/23 deliberasse in favore del cambio di orario, l’incontro del 
18/12/23 sarà alle ore 17:30 e verranno deliberati il nuovo orario SPC e i criteri di selezione iscrizioni in 
caso di esubero richieste. 
Seguirà poi modulo google per delibera PTOF con cambio orario sia per i docenti che per il Consiglio 
Istituto. 

 
La seduta è tolta alle ore 20:15 
 

 La segretaria verbalizzatrice  La Presidente del Consiglio di Istituto 
 Vescovi Rita Pellacini Silvia 
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